

AGRADECEN FAVORES Y COLABORAN

BARCELONA: –Hermanas Basauli agradecidas a Madre Ràfols, que siga protegiéndolas. – Pilar Navarro Perelló, que la beata María Ràfols acompañe siempre a su familia en todo. – **LA CORUÑA:** M.^a Pilar Lapuerta gran devota de Madre Ràfols que interceda por sus intenciones. (*gracias por su felicitación*). –**MADRID:** Araceli Martín, pide la canonización de Madre Ràfols y que su testimonio de santidad traiga muchas vocaciones a la Iglesia. – **COLLADO DE V:** Hna. Natividad Centeno y familia dan gracias por favores recibidos y para que María Ràfols interceda por todas sus intenciones. –**MÁLAGA, RONDA:** Mari Carrasco, da gracias por las reliquias que llevará con mucha fe y le pide a Madre Ràfols salud para ir a Zaragoza y visitar los sepulcros y la Virgen del Pilar. –**ZARAGOZA:** Rosalía Duaso Cruhaga da gracias a Madre Ràfols y pide que interceda ante el Señor por salud, trabajo y amor para toda la familia. –Antigua alumna del Colegio Santa Ana pide a Madre Ràfols le acompañe como siempre. –Teresa Egea, Madre Ràfols intercede ante el Señor por toda la familia y para un trabajo para su hija. –Sres. Gordillo Mohedano, somos un matrimonio que os da muchas gracias por lo que nos acompaña en nuestra vida. (*gracias por la felicitación*) –Jorge gran devoto de la Madre María Ràfols que este año 2023 sea de salud, amor y paz . –Sara, entrega donativo y pide se rece por M.^a Dolores, Javier y para que Sara obtenga el traslado que necesita en su trabajo. –Pilar Sanz da gracias por favores y que M. Ràfols le acompañe. Rufina y Matilde grandes devotas de la Madre Ràfols asisten a la Eucaristía el día de su fiesta para darle gracias y que ella les bendiga.

INGRESADO EN BANCO: –Isabel Heras Catillo . –Alberto Anaut abode villa. Polar Navarr0 y Magdalena Monje dan gracias y para la Causa de canonización. Que Madre Ràfols interceda ante Dios por todas sus intenciones

INVITACIÓN. En la casa general el día 5 de cada mes a las 8 de la mañana, ante los sepulcros de la Madre Ràfols y Padre Juan Bonal celebramos la Eucaristía por las intenciones de sus devotos y en sufragio de los que lo fueron en vida.

NOTA IMPORTANTE Las personas que deseen recibir el Boletín vía electrónica sírvanse enviar su nombre, apellidos y dirección residencial completa a la vez que su correo electrónico a: boletinescausahcsa@gmail.com

INVITACION MUY ESPECIAL Estimados suscriptores, les invitamos a vuestro primer encuentro con el fin de compartir experiencias comunes en torno a la vida de nuestros fundadores Juan Bonal y María Ràfols, a la vez conocernos y vivir una tarde agradable y llena de sorpresas.

DIA: Sábado 25 de marzo 2023 **LUGAR:** Casa General, C/ Madre Ràfols N° 13 – **ZARAGOZA-** **HORA:** 16:30 a 18:30 **POR FAVOR CONFIRMAR AL** TELÉFONO 976 43 54 22,

BEATA MARÍA RÀFOLS

1781-1853

400
Enero-Febrero
2023



ORACIÓN

para pedir al Señor
la Canonización
de la Beata María Ràfols.

Te damos gracias, Señor,
porque enriqueciste a la
Beata Maria Ràfols
con tus dones y virtudes
y la llamaste a ejercer la caridad,
principalmente con los más pobres y necesitados.

Concédenos, por su intercesión y para su enaltecimiento,
la gracia que ahora te pedimos.

Asístenos con tu Espíritu
para que podamos aceptar en fe tu voluntad,
comprender el dolor del hermano,
imitar a tu Sierva en la caridad y lograr con «hechos de vida»
un mundo más humano, más de Cristo.

Amén.

(Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...)

PERIODICIDAD BIMESTRAL (Con licencia eclesiástica)

CAUSA DE CANONIZACION DE LA BEATA M. RAFOLS

Madre Rafols, 13 • 50004 ZARAGOZA

boletinescausahcsa@gmail.com • www.chcsa.org

Cta. Cte. ES15-0049-1824-4126-1023-6651 • Banco Santander

Durante este año 2023 nos acompañará en nuestro itinerario espiritual M. María Ràfols desde la Inclusa, donde la encontraremos derrochando amor a raudales y prodigando cuidados a los más pequeños del evangelio. Ella nos dirá con sus gestos y palabras cómo ser CARIDAD cada día, tejida con los detalles de la Hospitalidad.

UN PARAÍSO CON ESPINAS

La situación política va a cambiar radicalmente en Zaragoza con la salida de los franceses el 9 de julio de 1813, lo que repercute también en la marcha del hospital y en la vida interna de la misma Hermandad.

A María Ràfols la encontramos desde julio de 1813 a mayo como encargada de la Inclusa, departamento del mismo hospital, donde se encontraban los niños abandonados en los que se concentran toda suerte de pobrezas, son ellos los que van a ser objeto de sus desvelos, de su caridad, hecha de múltiples detalles durante el resto de su vida.

En la Inclusa volcará toda la ternura de su corazón, tanto con los niños como con las amas, a veces, tan poco estimadas por las Juntas. Su cariño y respeto hacia ellas, logrará una mayor permanencia de las mismas al servicio de la Inclusa, evitando su excesiva movilidad que perjudicaba la atención que los niños merecían.

Es uno de los períodos más bellos de la vida de la Madre. En este servicio permanecerá hasta 1850, salvo su salida forzada a la cárcel y al destierro y los tres años que siguieron a su primera jubilación de 1845 a 1848.

El 29 de mayo 1850 se traslada la Inclusa a la Casa de Misericordia, bajo la dirección de las Hijas de la Caridad, presentes en ella desde 1845.

Es un período rico en experiencias y en el que comprometerá su existencia entera, con una dedicación total, noche y día, al servicio de lo más débil y desvalido del Hospital: los niños, muchos de ellos enfermos. En el servicio de cada día, irá haciendo realidad su voto de Hospitalidad, *"El que acoge a un niño como éste en mi nombre, a mí me acoge (Mt 18,5)*, texto evangélico que irá marcando unas maneras de saber estar junto a ellos y unas líneas pedagógicas, sencillas, nacidas del amor y puestas al servicio de su desarrollo y educación integral.

El tema es muy largo porque abarca la mayor parte de su vida. Son muchos los acontecimientos que se entretajan en este largo período y los detalles pequeños en los que se descubre su profunda conciencia de todo lo que entrañaba su vocación de caridad. *(Y la semilla dio fruto, I, pág. 55. / El verdadero rostro de María Ràfols, pág. 156. / María Ràfols, Heroína del siglo XIX para todos los tiempos, pág. 18)*



1904/2023. –Habíamos alquilado una casita en Holguín (Cuba) gracias a Dios y a una amiga, dejando atrás familia y casa donde vivíamos las niñas, su papá y yo matrimonio de 19 años. Todo era nuevo para nosotros: vecinos, trabajo, escuela para las niñas. Siempre habíamos estado cerca de la religión católica, el papá de las niñas era católico; pero nunca fuimos parte de ella a pesar de haber participado en misas y otras actividades. Un día regresaba de la escuela con las niñas y vimos a la Sra. Dania limpiando un templo católico, era encargada de la limpieza y de abrir la iglesia, para nosotras la más bella que habíamos conocido. Ella nos invitó a que fuéramos a las misas y que las niñas podrían participar en los talleres que se impartían allí. Y dije a mis niñas: "Dios nos acaba de mostrar el camino", porque habíamos probado en otras Iglesias, pero no nos habíamos motivado. Aquel día cambió nuestras vidas, empezamos a asistir a la misa y las niñas a los talleres de Valores que impartía la Hna. Isabel Salazar y al coro de la profesora Lina. Un día Dania me contó de la biblioteca que tenían de libros para los niños y para mí, "mágico" porque nos fascina leer..

Este día al terminar la misa, ella y la Hna Isabel nos mostraron los libros, elegimos algunos, pero la Hna. Isabel me habló de uno en particular, era la historia de la Madre Ràfols, nos habló sobre ella y nos prestó el libro. En la casa comenzamos a leerlo las tres y a pedir la intercesión de la Madre Ràfols ante Dios, primero por nuestra salud y luego por una casita propia. Cada día al levantarnos, y en la noche al acostarnos lo hacíamos.

Por problemas personales, las personas que nos rentaban la casita donde vivíamos no podían seguir alquilándonos y ya no tendríamos donde vivir. Cada día orábamos, pedíamos a Dios y a la Madre Ràfols, pero había momentos que la desesperación me hacía mucho daño. Seguimos insistiendo regularmente y la Madre Ràfols no se había olvidado, más bien nos hizo un regalo hermoso, escuchó cada una de las oraciones y ruegos que le dirigimos, y en menos del tiempo imaginado nos daba: una religión, unos hermanos y sobre todo Dios me mostraba el milagro: una casita, recuperar mi matrimonio y fruto de éste amor, un bebé.

Hoy doy gracias a Dios y a la Madre Ràfols, tenemos una casita, un nuevo bebé, un trabajo que adoro, con las Hnas. de la Caridad de Santa Ana en una de las guarderías que ellas tienen; talleres con grupos de niños que también coordinan y mi familia, mi esposo, mis dos niñas y mi bebé. Recibí el sacramento del Bautismo, y también mi bebé. Nos seguimos preparando mis hijas y yo para la primera comunión, en la catequesis dada por las Hnas, y seguimos alimentando nuestra FE participando en la Eucaristía cada domingo.

Lisandra López. Comunidad del 71 , HOLGUIN (Cuba)

La fe arranca milagros, La confianza los recibe

La gratitud los reconoce.